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Schaffhausen, 26. September 2023 
 
 
Kleine Anfrage Marco Planas, 
Feuerstelle am Lindli - 3 Jahre später (Nr. 34/2023) 
 
 
Sehr geehrter Herr Präsident 
Sehr geehrte Damen und Herren 
 
Mit Datum vom 24. Juli 2023 hat Grossstadtrat Marco Planas eine Kleine Anfrage 
zur Feuerstelle am Lindli eingereicht. 
 
 
Der Stadtrat beantwortet die Fragen wie folgt: 
 
1. Ist der Stadtrat nach wie vor bereit - wenn auch vorerst nur versuchsweise - der 

Schaffhauser Bevölkerung eine Grillstelle entlang der Rheinpromenade zur 
Verfügung zu stellen? Wenn ja, in welchem Zeithorizont wird das geschehen?  

 
Der Stadtrat hat nach Beantwortung der Kleinen Anfrage von Marco Planas vom 
13. Oktober 2020 (Nr. 23/2020) Grün Schaffhausen beauftragt, mögliche Stand-
orte für eine Grillstelle zu prüfen. Aufgrund der Situation und Platzverhältnisse 
wurde die schmale Kanzel, vis-à-vis der Trotte im oberen Lindli, als möglicher 
Standort evaluiert. Sie ist gut zugänglich, hält eine grösstmögliche Distanz zu 
den Wohnbauten bergseits des Lindli und könnte auf einer bestehenden befes-
tigten Fläche errichtet werden.  
 
Im Weiteren wurden die Kosten für den Bau und Unterhalt evaluiert. Die Kosten 
belaufen sich auf rund 40'000 Franken für die Anschaffung des Elektrogrills inkl. 
Vorbereitung und Bau. Der Unterhalt inkl. Energiebedarf führt zu jährlich wie-
derkehrenden Kosten von rund 23'000 Franken. Aufgrund des Aufwands und 
der wiederkehrenden Kosten für den Unterhalt der Grillstelle wurde bisher auf 
eine Installation einer fixen Grillstelle verzichtet. Aus Sicht des Stadtrats sind 
die Kosten hoch und es besteht keine hohe Dringlichkeit für die Installation einer 
fixen Grillstelle. 
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Mit ein Grund, warum in gewissen Städten öffentlich benutzbare Elektrogrills 
installiert wurden, sind Schäden an den Rasenflächen durch Brandlöcher. Zur-
zeit bestehen gemäss Auskunft von Grün Schaffhausen keine Schäden an der  
Rasenfläche durch Grills. In Zürich gibt es zwei öffentliche Elektrogrills. Der Rei-
nigungsaufwand ist sehr hoch und es hat sich gezeigt, dass die Verwendung 
von mobilen Grills nicht abgenommen hat. Die Stadt Basel arbeitet mit Buvetten 
zusammen, welche die zur Verfügung gestellten Grillstationen reinigen und nur 
während deren Öffnungszeiten in Betrieb nehmen. Ein solcher Bedarf wurde 
bisher von den in Schaffhausen aktiven Gastrobetrieben nicht geäussert.  

 
 
2. Wieso dauert das über drei Jahre, einen geeigneten Standort für eine Grillstelle 

zu finden? Befürchtet der Stadtrat, eine öffentliche Grillstelle würde mehr Lärm 
verursachen als die von ihm bewilligten, privaten Gastrobetriebe? 

 
Die Stadt prüft in jedem Fall und bei jedem möglichen Nutzungsangebot die 
Auswirkungen auf die Nutzung des öffentlichen Raums und auf die damit ver-
bundenen Kostenauswirkungen im Lebenszyklus. Die Auswirkungen auf den 
Lärm sind in diesem Fall jedoch nicht der leitende Grund für einen Verzicht auf 
eine fixe Grillstelle. Es sind die oben geschilderten Faktoren und das aus Sicht 
der Stadt ungünstige Kosten-Nutzenverhältnis.  

 

 

Freundliche Grüsse 
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